
 1

平成 29 年度 第３回 市川市社会福祉審議会 会議録 

 

１．開催日時：平成 30 年２月７日(水) 午後１時３０分～３時００分 

 

２．開催場所：市川市勤労福祉センター本館 ３階 第２会議室 

 

３．出席者 

 【委員】 

  会長  岸田委員 

  副会長 藤野委員 

  委員  小野委員、柴田委員、庄司委員、髙田委員、長坂委員、萩原委員、福澤委員、

古瀬委員、堀江委員、松浦委員、村山委員、安井委員、山﨑委員、和田委員     

(欠席者３名) 

 【市川市】 

永田福祉部長、谷内福祉部次長、若菜福祉政策課長、杉山地域支えあい課長、加藤介

護福祉課長、高橋障害者支援課長、鷺沼発達支援課長ほか 

 

４．傍聴者  ０名 

 

５．議事 

 （１）進捗状況報告について 

  ①第３期市川市地域福祉計画について 

  ②第６期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画について 

（２）答申について 

  ①次期市川市地域福祉計画（案）について 

  ②次期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画（案）について 

  ③次期市川市障害者計画・障害福祉計画・障害児福祉計画（案）について  

 

６．配布資料 

審議会資料６ 第３期地域福祉計画進捗状況 

審議会資料７ 市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画の平成 28 年度の実績及び評

価等について 

審議会資料８ 第４期市川市地域福祉計画【平成 30～35 年度】（2018～2023 年度）（案）   

審議会資料９ 第７期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画【平成 30～32 年度】

（2018～2020 年度）（案） 

審議会資料 10 第３次いちかわハートフルプラン【市川市障害者計画・第５期市川市

障害福祉計画・第１期市川市障害児福祉計画】平成 30～32 年度（2018 
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～2020 年度） 

審議会資料 11 答申書案 

 

 

項  目 内              容 

 

 

 

岸田会長 

 

 

 

 

福祉政策課長 

 

 

 

 

岸田会長 

 

 

小野委員 

 

 

 

 

 

 

 

和田委員 

 

 

 

 

 

 

福祉政策課 

 

 

 

議題(１)「進捗状況報告について」 

 

それでは、議題(１)「進捗状況報告について」に移りたいと思います。

こちらについては、福祉政策課長より、①第３期市川市地域福祉計画につ

いてと②第６期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画について続けて

説明をお願いします。 

 

（審議会資料６「第３期地域福祉計画進捗状況」、審議会資料７「市川市

高齢者福祉計画・介護保険事業計画の平成 28年度の実績及び評価等につい

て」に基づいて説明） 

 

 

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問があり

ましたら、お願いします。 

 

 審議会資料６の９ページ「地域医療・福祉の充実」の「ケアマネジャー

研修開催数」と「ケアマネジャー研修参加者数」で、開催数は目標回数に

達していないということですが、参加人数は多いので、評価をＡにしても

良いのではないでしょうか。これについて、審議会資料７の９ページ「認

知症サポーターの養成」では、実績と目標があり、回数は少なかったが参

加人数が多かったため、Ａにしています。開催回数よりも、参加人数を主

において評価するべきだと思います。 

 

審議会資料７の 12 ページ「保険給付費の実績」で、実績が計画の数値か

ら減になっていますが、高齢者人口は増えているのではないでしょうか。

それにも関わらず、介護給付費が減っているということは、介護予防や介

護度の減少が寄与しているのではないかと思います。一方で、「高額介護サ

ービス費等給付費」は伸びているということで、これは連動するものであ

ると思うのですが、いかかでしょうか。 

 

ケアマネジャー研修の開催数と参加人数の関係についてですが、こちら

はこの２つの項目だけでなく、総体で評価をしております。基準を下回っ

たところで評価しておりますので、一つでも基準を割ってしまうと総合的
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岸田会長 

 

 

介護福祉課長 

 

 

 

 

 

 

岸田会長 

 

介護福祉課長 

 

 

 

 

岸田会長 

 

 

 

 

髙田分科会長 

 

 

岸田会長 

 

 

 

 

岸田会長 

 

 

藤野分科会長 

にはＢという評価結果となっております。認知症サポーターの養成につい

ては、パーセンテージの割合の関係になりますが、下回っているパーセン

テージが 75 を越えていますので、総合的にはＡとなっております。その違

いで評価が分かれています。 

 

ケアマネジャー研修については、開催数が増え、参加人数もより増えた

と考えるとＢという評価も妥当に感じます。 

 

２つ目の質問について、介護給付費自体が平成 27 年の８月から自己負担

割合で２割負担が新たに増入され、計画の数値より下がったことに関係し

ていると考えます。予防給付については、介護予防・日常生活支援総合事

業が開始され、全体の金額が減っていると考えます。もう一つの「高額介

護サービス費等給付費」については、自己負担割合に関わらず、基準が同

じということもあり数値が下がっていないと考えます。 

 

市川市では、２割負担の方は増えているのでしょうか。 

 

計画と時期はずれますが、直近では全体の 14.6％です。 

 

 

議題(２)「答申について」 

 

 それでは、議題(２)「答申について」に移りたいと思います。こちらに

ついては、各計画ごとに説明いただき、ご審議いただきますので、まず①

「次期市川市地域福祉計画（案）について」、髙田地域福祉専門分科会長よ

り、説明をお願いします。 

 

（審議会資料８「第４期市川市地域福祉計画【平成 30～35年度】（2018

～2023年度）（案）」に基づいて説明） 

 

ただいま、髙田地域福祉専門分科会長より説明がありましたが、何かご

意見、ご質問がありましたら、お願いします。 

 

（意見なし） 

 

それでは、議題（２）②「次期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計

画（案）について」、藤野高齢者福祉専門分科会長より説明をお願いします。 

 

（審議会資料９ 「第７期市川市高齢者福祉計画・介護保険事業計画【平
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岸田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岸田会長 

 

 

 

庄司分科会長 

 

 

 

岸田会長 

 

 

 

 

 

岸田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

成 30～32年度】（2018～2020年度）（案）」に基づいて説明） 

※第７章は福祉政策課長より説明 

 

ただいま、藤野高齢者福祉専門分科会長及び福祉政策課長より説明があ

りました。 

第７章に記載の介護保険料の額やその算定に関する数値等については、

まもなく開会される市川市議会定例会で、条例改正が可決された場合に確

定するということですので、現在の計画案の内容は暫定的なものであると

いうことでした。 

何かご意見、ご質問がありましたら、お願いします。 

 

（意見なし） 

 

それでは、議題（２）③「次期市川市障害者計画・障害福祉計画・障害

児福祉計画（案）について」、庄司障害者福祉専門分科会長より説明をお願

いします。 

 

（審議会資料 10「第３次いちかわハートフルプラン【市川市障害者計画・

第５期市川市障害福祉計画・第１期市川市障害児福祉計画】平成 30～32年

度（2018～2020年度）」に基づいて説明） 

 

ただいま、庄司障害者福祉専門分科会長より説明がありましたが、何か

ご意見、ご質問がありましたら、お願いします。 

 

（意見なし） 

 

 

以上で、各計画案の説明は終了しました。 

答申に付する各計画案を含めた答申書案については、この案のとおりで

ご異議ありませんか。 

（異議なし） 

 

また、答申に向けての軽微な修正等の最終調整につきましては、私と事

務局にご一任いただくということでよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、今後の答申等の予定について、福祉政策課長より説明をお願

いします。 
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福祉政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岸田会長 

（終了） 

 

本日は長時間に渡りご審議いただきありがとうございます。今後の予定

等について、説明させていただきます。 

答申につきましては、２月 14 日午後４時より、岸田会長から市長職務代

理者・佐藤副市長にお願いしたいと考えております。 

今後、必要に応じて字句の一部修正やデータの更新、構成の一部見直し

などが生じる可能性がございます。そういった修正を適宜行った上で、３

月中に計画の内容を確定させ、４月から次期計画をスタートさせてまいり

たいと考えております。 

説明は以上でございます。 

 

以上で、平成 29 年度第３回市川市社会福祉審議会を終了いたします。 

市川市社会福祉審議会 

会長   岸田 宏司 


